

Manual de Economía En Dimensión Chilena

Diez expertos chilenos del Departamento de Economía de la Universidad de Chile se han reunido para confeccionar una obra de introducción a dicha disciplina destinada a los estudiantes universitarios, pero que en la práctica será de provecho para todas las personas que deseen profundizar y esclarecer conocimientos sobre problemas acuciantes de la realidad nacional: **MANUAL DE ECONOMÍA**, dirigido por Andrés Santuñes. (Editorial Gabriela Mistral, 240 págs. 14x20 cms. Santiago, 1975).

En efecto, al señalar el interés general de la obra, mencionaremos capítulos como el papel del estado en la economía, el comportamiento económico de la familia, el ingreso y el producto nacional, el índice de precios, o la inflación.

Respecto a esta última, los autores, luego de definiría básicamente como un fenómeno monetario, nos pondrán en guardia para no confundir inflación con precios altos. El ejemplo, que en cada explicación es sencillo pero ilustrativo, lo señala el hecho que en Estados Unidos la carne cuesta tres dólares el kilo y en Chile un dólar y medio; no significa que en Estados Unidos haya mayor inflación que en nuestro país, sino simplemente que allí la carne tiene una cotización superior. Vale decir, en consecuencia, que la inflación se refiere a los precios que suben y en forma continua.

El texto demuestra enseñada que la inflación proviene de aumentos en la cantidad de circulante. Dicho incremento se origina en tres factores que operan independientemente o en conjuntos: el déficit presupuestario, vale decir, que el Estado gaste más que lo que recibe por la vía tributaria; el crecimiento del crédito que otorgan los bancos comerciales y el Banco Central a las empresas públicas y privadas o a los particulares; el nivel de la balanza de pagos, ya que cuando las divisas que recibe el país son

mayores que los pagos que efectúa en el exterior, el Banco Central deberá comprar esos excedentes en moneda local.

A parte de la claridad de la exposición, otro de los méritos de la obra es su relación directa con la situación del país. En el caso que nos ocupa, por ejemplo, se deja constancia que "en los últimos años la cantidad de dinero ha aumentado principalmente a causa del déficit fiscal, y una solución al problema de la inflación tiene que partir por reducir ese desequilibrio, lo que significa necesariamente una disminución de los gastos y un aumento de los ingresos". En otras palabras, está dada así una de las claves de la estrategia económica seguida por la actual administración para quebrar el proceso inflacionario.

En la elaboración de la obra que coordinó el profesor de Teoría Económica Andrés Santuñes, intervinieron los catedráticos Alvaro Bardón, actual Vicepresidente del Banco Central; Sergio Chaignau, José Garrido, Gunther Held, Isabel Heskia, Pedro Jeftanovic, Mario Reyes, Mercedes Taborga y Daniel Tapia.

La obra se divide en cuatro partes. Una de fundamentos generales, en que se define el concepto Economía, y se describe tanto el problema económico como los principales aspectos del intercambio económico y los sistemas. En la segunda parte, sobre elementos de una economía de mercado en un sistema mixto, se alude primero a los elementos de una economía de este tipo y luego a la función del Estado en un sistema mixto. La tercera parte expone la medición de la actividad económica, con alusión al ingreso, el índice de precios y el fenómeno inflacionario. Por último, en la cuarta parte, se traza el desarrollo económico y social. El libro incluye como anexo un breve ensayo sobre el movimiento cooperativo en el país.

ED. UNIVERSITARIO. \$40.- XI-1975. P. VII

Manual de economía en dimensión chilena. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Manual de economía en dimensión chilena. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile